

Dokkyo Medical University Koshigaya Hospital

獨協医科大学

越谷病院だより 2008.7
12号



●主な内容●

精神科診療科名の変更について	2
初心者マークバッジの導入について	2
車椅子専用駐車場の設置について	2
無線LANインターネットサービスホットスポットを設置しました	3
今後の行事予定（おわら風の盆踊り・南越谷阿波踊り）	5
病院への手紙	6

● ● ● 精神科診療科名の変更について ● ● ●

当院精神科の診療科名について、精神病等の患者が受診するという従来からの固定したイメージを払拭し、清新なイメージとして、より広い医療ニーズに応えることを目的として、本年6月1日から下記のとおり変更いたしました。

これに伴う、診療内容及び患者対応等については、特に変更はなく従来どおりとなります。

- ・診療科名：（旧）精神科 → （新）こころの診療科
- ・略 称：「心療」

初心者マークバッジを導入しました

当院では今年度入職した新人看護師に若葉マークの中に獨協マークをあしらった「初心者マークバッジ」を着けさせております。これにより患者さまや医師を始めとする教職員にも新人と認識できます。新人と判ることで嫌がる患者様もいらっしゃるかもしれません、周囲のフォローも受けることができて、事故防止にも繋がると考えております。

このバッジを見た患者様からの反応も概ね好評であり、新入たちが安心して成長できるように…また1年後にはこのバッジを後輩に引き継げるよう頑張ってほしいと願っております。



車椅子専用駐車場の設置について

当院ではこれまで病院玄関前に3台分の身障者用駐車場を確保しておりましたが、正面玄関前という位置的な問題から、他の医療機関から来る救急車等の緊急車輌が駐停車できないことや、一般患者さまの車輌の乗降に支障をきたしていたことから、先般、正面玄関脇に5台分の車椅子専用の駐車場を設置し、既に使用を開始しております。

当院には車椅子で来院される方が非常に多いことから、この駐車場については車椅子の方専用の駐車場となります。そのため車輌出庫時や車椅子の乗り降りを考慮し、1台分のスペースを広く取っております。

車椅子専用の駐車場を含め、当院に来院される方の駐車場につきましては、当院のスペースの関係上、駐車できる台数が少なく、ご不便をお掛けしておりますが、ご理解とご協力のほどよろしくお願ひいたします。



無線LANインターネットサービス 『ホットスポット』が1階待合ホール 付近で使えます！

当院では患者様をはじめとした皆様にインターネットサービスを提供しています。

このような場合におすすめです。

- ・入院中気分転換したい時や仕事が気になる時に…
- ・外来診療の待ち時間の有効活用に…



■どんなサービス？

NTTコミュニケーションズが提供している『ホットスポット』というサービスで、全国の駅や空港、ホテル等約4,500箇所にサービス展開しています。

◆特徴1：通信速度が速い！

最大54Mbpsの高速スピード。ご家庭や会社と同等の通信環境で、重い添付ファイルが付いたメールの送受信等もスムーズに行なえます。



◆特徴2：安心のセキュリティ対策！

SSLによるログイン時のユーザー認証に加えて、ご希望の方には無料で、IEEE802.1Xに準拠した高セキュリティな利用環境を提供しています。

◆特徴3：いろいろな端末で使える！



ノートパソコン



スマートフォン

携帯ゲーム機／その他携帯端末



PSP®
ニンテンドーDS
iPod® touch
無線LAN内蔵PDAなど

■どこで使える？

1階待合ホールでご利用いただけます。

■だれが使える？

患者様をはじめとしてお見舞いにいらしたご家族から出入り業者の方までご利用いただけます。

■どうやって使う？

ご自身のパソコンを使ってご利用いただけます。

利用にあたってはIDとパスワードが必要です。

また、無線LANに接続する為の設定も必要です。



■問合せ

ホットスポットについてのご質問は直接NTTコミュニケーションズまでお願いいたします。

☎ 0120-815993 午前10時～午後6時(年末年始除く)

越谷病院では夏季省エネルギー推進活動を実施しています

越谷病院では、地球温暖化防止対策として、省エネルギー推進活動を実施しています。

そこで、本年度も夏季期間中「クールビズ」（服装の軽装化）を実施致します。

クールビズとは、温室効果ガス削減のために、夏季のエアコン設定温度を控えめに設定し、ノーネクタイ等の軽装化を呼びかける運動です。

なお、本年7月に開催された北海道洞爺湖サミットにおいても地球温暖化防止対策は最重要問題として議論されました。

当院においても6月～9月まで実施します。

これからも省エネルギー推進活動を実施してまいりますので、患者様のご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。



がん治療のサポートやご相談をお受けします。

～当院のホスピスケア認定看護師が、
がんを治療する患者さまとそのご家族を支援いたします～

- ① 痛みや吐き気など苦しい症状を何とかして欲しい。
- ② 家に帰りたいが、症状が安定せず在家療養の自信がない。
- ③ 医師から説明を聞いたが、難しくて良く分からぬなど
その他治療や生活上の心配事、聞きたいことなどをお伺いします。
- * お問い合わせは担当部署の看護師までお願いします。

初期消火訓練と煙体験訓練行われる

6月6日（金）病院北側駐車場において、水消火器を用いた初期消火訓練と避難訓練の一環として火災時に発生する煙を想定した煙体験を実施いたしました。

当日は、越谷市消防署蒲生分署による指導と防災センター協力のもと約80名の教職員が参加して行われました。



消火訓練は、3人一組となり「火事だ！！」「だれか消防署に通報してください！！」と大きな声を張り上げ火災発生を告げるとともに、火元目掛けて水消火器による放水を体験しました。

また、煙体験でも筑田病院長をはじめ参加者全員が煙で充満したテント内を歩き、煙の怖さを実感いたしました。

当院では、教職員一人一人が常日頃から火災を出さないように心がけると同時に、防火意識を高め、患者が安心して通院、入院できる医療施設となるよう努力していきたいと思います。

今後の行事予定

当院では患者さまを対象とした下記のイベントを予定しており、ぜひ多くの皆様方にご参加いただきたいと考えております。どうぞお楽しみに！！

① おわら風の盆踊り (8月9日 (土) 午後4時から 外来棟1階ホール)

8月9日 (土) 午後4時から、外来棟1階ホール特設会場で横浜市在住の有志の方々による「おわら風の盆踊り」を披露いたします。

「おわら風の盆踊り」とは、富山県八尾町で催される民謡行事としてつとに有名で、「風の盆」というのは9月上旬の収穫期に大風が吹かないように祈願する盆踊りであります。

人口5千人の八尾町がこの時ばかりは20万人の見物客であふれる人気ぶりであり、地元において毎年行われる9月上旬の開催に先駆けて、滅多にみることのできないこの盆踊りを入院・外来患者さまやそのご家族等々、多くの人々にご覧いただき、憩いのひとときをお贈りしたいと考えております。



② 南越谷阿波踊り (8月23日 (土) 午後5時頃から 正面玄関前)

越谷市における毎年夏の恒例イベント「南越谷阿波踊り」が8月23・24日の二日間に亘り、南越谷駅周辺で開催されます。

この南越谷阿波踊りには、当院の医師や看護師を始めとする教職員が「獨医連」として参加し、美しく、力強い踊り・演奏を披露しておりますが、駅前大通りなどを使い各連ごとに隊列を組んで踊る「流し踊り」に先立ち、8月23日午後5時頃から、病院正面玄関前において、当院にご入院中の患者様やその他当院に関わる多くの方々に披露いたします。当院教職員の病院の中における顔とは、また違った一面を見ていたければと思います。



(昨年の獨医連)

病院への手紙にお答えいたします

～当院の各部署に設置してあります、ご意見箱に寄せられる患者さまのご意見・ご要望等「病院への手紙」に対する回答～

* 入院患者への電話取りつけについて

〈年齢・性別不明〉

入院中の患者で足腰が弱く、耳が遠い場合、家族からの連絡や本人が伝えたいことを紙に書いて FAX を依頼することは可能でしょうか。

お答えいたします

入院中の患者さまに対する電話の取りつけは、原則として実施しておりませんが、伝言を承り本人に伝える形で対応しております。

また、FAX 対応についても、原則として実施しておりませんが、緊急性のあるものについては適宜対応いたします。

* 障害者用トイレについて

〈年齢不詳 女性〉

障害者用トイレの中にあるベッドについて、赤ちゃんのうちは良いのですが、ベビー用しかなく、いつも無理を言って診察室を空けていただき使用しています。通院では待ち時間も長いことから、オムツ替えもしなければなりませんし、導尿すらできない状況でいつも困っています。今はスーパーなどに置いてある折りたたみの「パブリック式」というベッドがありますので、ぜひ設置いただきたいと検討をお願いします。

お答えいたします

障害者用トイレの中にあるベッドについては、以前より懸案事項となっておりますが、スペースの問題から、なかなか設置できない状況が続いており、大変ご不便をお掛けしております。

しかし、ご意見のとおり最近では、折りたたみ式の省スペース型ベットも商品化されていることから、効果的な設置場所を考慮し、前向きに検討したいと考えております。

* 病室やロビーでの電気カミソリの使用について

〈年齢不詳 男性〉

病室やロビーで電気カミソリを使用する人がいます。長時間剃っているので、うるさくてストレスがたまります。即禁止して、使用は洗面所のみとしてください。昼寝もできず迷惑しています。

お答えいたします

患者様は病状や安静度に応じて、髭剃り・洗面を病室で行なうことがありますので、即禁止にすることは難しいと思われます。洗面所以外での髭剃り・洗面介助の際は看護師が同室の患者様にご理解・ご協力いただけるよう声掛けしてまいりましたが、ご指摘にもありましたロビーでの電気カミソリの使用については、今後見かけたら隨時看護師が注意の声掛けをして、洗面所までご案内するようにいたします。

入院にあたっては「入院のしおり」に添ってオリエンテーションを行っておりますが、患者様同士が快適な入院生活を送れるよう、より一層努力していきたいと思います。

病棟看護師長